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En la ciudad Oaxaca de Juárez, Oaxaca; siendo las veinticuatro de marzo de 
dos mil veintitrés del día de hoy viernes veinticuatro de marzo de dos mil 
veintitrés, haciendo uso de las tecnologías de la información y 
comunicaciones, se reunieron de manera virtual para celebrar sesión 
extraordinaria urgente y dar cumplimiento al artículo 37 de la Ley de 
Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, así como el 
artículo 10 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, las y los siguientes 
ciudadanos y ciudadanas. -------------------------------------------------------------------- 
 
Elizabeth Sánchez González Consejera Presidenta 
Norma Isabel Jiménez López  Secretaria del Consejo General 
Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez Consejero Electoral 
Nayma Enríquez Estrada Consejera Electoral 
Carmelita Sibaja Ochoa Consejera Electoral 
Alejandro Carrasco Sampedro Consejero Electoral 
Jessica Jazibe Hernández García Consejera Electoral 
Zaira Alhelí Hipólito López Consejera Electoral 
  
Alejandro Facio Martínez Representante del Partido Acción 

Nacional  
Edwin Vásquez Nazario Representante del Partido 

Revolucionario Institucional 
Jaime Álvarez Martínez Representante del Partido de la 

Revolución Democrática 
Jesús Alfredo Sánchez Cruz Representante del Partido del 

Trabajo 
David Martínez Martínez Representante del Partido Verde 

Ecologista de México 
Edgar Lagunas Calvo Representante de Partido 

Movimiento Ciudadano 
José Manuel Ruiz Bravo Ambrosio  Representante del Partido 

MORENA 
José Manuel Luis Vera Representante del Partido Nueva 

Alianza Oaxaca 
Fidel Moisés Martínez Salazar Representante del Partido Fuerza 

por México Oaxaca 
Jesús Nolasco López Representante del Partido Unidad 

Popular  
 
En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
En términos del articulo 37 de la Ley de Instituciones y Procedimientos 
Electorales del Estado de Oaxaca, artículo artículo 10, numerales 1 y 4 del 
reglamento de sesiones del consejo general del Instituto Estatal Electoral y de 
Participación Ciudadana de Oaxaca, así como del acuerdo IEEPCO-CG-
05/2020; para el día de hoy viernes veinticuatro de marzo de dos mil veintitrés, 
se convocó a este consejo general a fin de celebrar sesión extraordinaria 
urgente, en ese sentido procederé a pasar lista de asistencia agradeciéndoles 
que al escuchar su nombre indiquen que se encuentran presentes. Le informo 
Consejera Presidenta que se encuentran presentes siete consejerías 
electorales incluyéndola a usted, así como ocho representantes de los partidos 
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políticos, y la de la voz Secretaria del Consejo General, por lo que me permito 
declarar la existencia de cuórum legal. --------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias, secretaria, buenos días consejeras y consejeros 
electorales y representaciones de los partidos políticos, habiéndose declarado 
la existencia de cuórum legal, siendo las diez horas con nueve minutos del día 
de hoy viernes veinticuatro de marzo de dos mil veintitrés, se instala la 
presente sesión extraordinaria urgente e instruyo a la Secretaría para que se 
sirva poner a consideración del Consejo General el proyecto del orden del día 
correspondiente. -------------------------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
Con su autorización Consejera Presidenta, como proyecto de orden del día 
tenemos: ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Punto único. Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca IEEPCO-CG-
07/2023, por el que se designa a la persona Titular de la Secretaría 
Ejecutiva del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de 
Oaxaca. Es la cuenta Consejera Presidenta. ------------------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias, secretaria, consejeras y consejeros electorales, y 
representantes de los partidos políticos, está a su consideración el proyecto 
del orden del día correspondiente ¿alguien quiere hacer uso del la voz? (nadie 
solicita el uso de la voz). No habiendo quien haga uso de la voz le solicito a la 
secretaria que someta a votación el proyecto de orden del día al que ha dado 
lectura. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
Consejeras y consejeros electorales sírvase manifestar en forma económica 
si es de aprobarse el proyecto de orden del día puesto a su consideración. 
Quienes estén por la afirmativa favor levanten la mano (las consejerías 
electorales levantan la mano) Consejera Presidenta, le informo que el orden 
del día ha sido aprobado por unanimidad de votos. ----------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó:  Muchas gracias secretaria, continúe con la sesión, por favor. ---- 
En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
Consejera Presidenta antes de dar cuenta del único punto en el orden del día 
solicito su anuencia para consultar la dispensa de la lectura de los documentos 
circulados con antelación. -------------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Adelante con la consulta, secretaria. -------------------------------------- 
En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
Consejeras y consejeros electorales sírvase manifestar en forma económica 
si es de aprobarse la dispensa de la lectura de los documentos que fueron 
circulados con antelación, quienes estén por la afirmativa por favor levanten la 
mano (las consejerías electorales levantan la mano) Consejera Presidenta le 
informo que la dispensa ha sido aprobada por unanimidad de votos.------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Gracias secretaria, continúe con la sesión por favor. ------- 
En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
Con su autorización Consejera Presidenta como único punto del orden del día 
tenemos: Proyecto de Acuerdo del Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca IEEPCO-CG-07/2023, 
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por el que se designa a la persona Titular de la Secretaría Ejecutiva del 
Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, es la 
cuenta Consejera Presidenta. --------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó:  Gracias secretaria, consejeras, consejeros electorales, y 
representantes de los partidos políticos; está a su consideración el Proyecto 
de acuerdo referido, ¿alguien quiere hacer uso de la voz? Permítanme hacer 
una intervención la maestra Liliana Araceli Hernández Gómez es licenciada en 
derecho y cuenta con estudios concluidos de maestría en filosofía del derecho 
y política ambos por la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, es 
una mujer con amplia experiencia en instituciones públicas y encargos 
directivos a nivel Estatal entre los que destacan haber sido titular de la fiscalía 
especializada para la atención de delitos contra la mujer por razón de género, 
directora del instituto municipal de la mujer de Oaxaca de Juárez, directora de 
vinculación en el instituto municipal de la mujer de Oaxaca de Juárez, 
procuradora de la defensa del menor la mujer y la familia en el estado de 
Oaxaca y coordinadora general del centro de estudios de la mujer y la familia, 
se trata de un perfil que ha estado al servicio de la sociedad con una gran 
capacidad de Liderazgo y dedicación en las instituciones con ejes comunes la 
defensa de los derechos de las oaxaqueñas y oaxaqueños Y de forma 
específica con la radicación de la violencia política contra las mujeres en razón 
de género, la promoción de la cultura democrática entre niñas niños y 
adolescentes y la promoción de la participación política de las mujeres, todos 
estos ejes fundamentales en este instituto, destaco de la maestra Iliana 
Hernández Gómez la claridad de la del nivel de responsabilidad que asumirá 
en caso de ser favorecida con el voto de mis colegas consejeros y consejeras 
y que conlleva y que conllevar ser la secretaria ejecutiva de un organismo 
público local como el de Oaxaca fue la vida electoral En este estado se debe 
analizar desde una perspectiva de género e intercultural, estoy convencida de 
que su incorporación en el pilar ejecutivo del IEEPCO ayudará a continuar el 
trabajo que se impulsa desde la totalidad de las consejerías las comisiones las 
áreas ejecutivas y técnicas de este instituto con exigencia pero con el lado 
humano que sé que caracteriza a Iliana, aprovecho esa intervención para 
agradecer a la ingeniera Norma Isabel Jiménez López y a la licenciada Noemí 
Sánchez Gutiérrez, por el trabajo que desempeñaron durante este periodo en 
las encargadurías de despacho que les fueron encomendadas, finalmente 
quiero dirigirme a la familia de este instituto como motivo de este parteaguas 
en el cual en caso de así aprobarlo este órgano iniciará una etapa en la que 
deberemos seguir trabajando con el firme compromiso de continuar 
fortaleciendo el estado democrático de derecho desde la tarea especializada 
que nos toca hacer, organizar las elecciones del sistema de partidos políticos 
y los mecanismos de participación directa, promover la cultura cívica y 
democrática y el ejercicio de los Derechos políticos de todas las personas con 
especial énfasis en mejorar la forma en que las personas que pertenecen a 
poblaciones vulneradas lo ejerce, continuemos trabajando con dedicación 
para erradicar con la perspectiva intercultural todo el quehacer y perdón 
irradiar con la perspectiva intercultural todo el quehacer institucional, sigamos 
encumbrando el reconocimiento y promoción de los derechos de 
autodeterminación de las comunidades y pueblos indígenas y los derechos 
políticos de las mujeres indígenas y afromexicanas, consejeras consejero 
representantes de los partidos políticos está su consideración el perfil 
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propuesto, Muchas gracias ¿alguien quiere hacer alguna intervención? 
adelante consejera Jessica. 
En el uso de la voz la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández 
García manifestó: Muchas gracias consejera presidenta, muy buenos días a 
todas las personas que integran este consejo general y también a las personas 
que ven la transmisión de esta sesión por redes sociales, efectivamente hoy 
se pone a consideración de esta mesa la propuesta de la maestra Iliana Araceli 
Hernández Gómez, por parte de la presidenta de este consejo general, 
después de dos encargadurías en la secretaría ejecutiva en la cual también 
tuvimos dos mujeres, agradezco a la ingeniera Norma Jiménez su 
acompañamiento para los trabajos de este consejo general y dentro de la 
trayectoria de la maestra Hernández Gómez vemos que ha tenido ya ocho 
meses como asesora de la presidencia, seis meses también en materia de 
recursos financieros en el poder judicial de la federación y también tiene una 
amplia experiencia en el ámbito jurisdiccional y por supuesto en temas de 
derechos de las mujeres desde el año 1995, a mí me gustaría comunicar que 
tiene una gran trayectoria en materia de derechos de las mujeres sin embargo 
tiene únicamente ocho meses de experiencia como asesora de Presidencia en 
materia electoral, no obstante para que vayan caminando los trabajos de este 
consejo general y de este instituto estatal electoral de participación ciudadana 
estaré dando mi voto de confianza a favor de la maestra Hernández, con la 
finalidad de que tengamos ya la titular en la secretaría ejecutiva y por supuesto 
confiando en que para este proceso 2023-2024 que además será concurrente, 
tengamos una un excelente desempeño integración y compromiso de la titular 
de la secretaría ejecutiva confiando en que también de proceder las 
designaciones que se realicen en las direcciones ejecutivas y unidades 
técnicas sean de personas que tengan amplio conocimiento en materia 
electoral y experiencia, por lo cual anuncio que estaré acompañando esta 
propuesta y que sin duda estaremos esperando un excelente desempeño de 
la maestra en la coordinación para el proceso electoral Muchas gracias 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: muchas gracias consejera ¿alguien más quiere hacer uso de la 
voz? y adelante consejera Nayma 

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 
manifestó: Gracias consejera presidenta, muy buenos días a todas a todos 
muy buenos días a las personas que nos acompañan en la sala, saludo con 
mucho gusto A mi colega la consejera Carmelita que nos acompaña vía remota 
y también a precio mucho que nos estén acompañando algunas personas en 
las transmisiones que estamos haciendo desde nuestros canales 
institucionales, lo particular quisiera compartir desde mi preocupación como 
consejera electoral como ciudadana y como feminista por contribuir y hacer 
todos los días lo posible para mejorar y fortalecer a las instituciones, celebro 
esta propuesta que hace la consejera presidenta para la designación de la 
maestra Iliana Hernández Gómez para ocupar la titularidad de la secretaría 
ejecutiva de este instituto y voy a explicar por qué, tengo por fortuna la 
experiencia de haber coincidido en distintos momentos en espacios 
institucionales y de la sociedad civil haber coincidido con la maestra Iliana 
Hernández en algunos momentos, conozco su trayectoria y reconozco su 
trayectoria como una trayectoria consolidada en materia de Derechos 
Humanos como abogada y como feminista y en este sentido a mí me parece, 
que en el documento que se nos ha compartido en el dictamen y también con 
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lo que ella misma nos compartió durante el proceso de entrevista que este 
consejo general hizo como lo establece el procedimiento, advertir las 
habilidades de liderazgo y las capacidades en materia directiva que la maestra 
Iliana Hernández tiene las que ostenta, cuando yo llegué a la materia electoral, 
creo que le pasó a todo mundo, pues nunca había hecho una elección hasta 
que se hace, siempre todas, todos tenemos una primera vez y creo que con la 
fortaleza institucional y la capacidad técnica que tienen las personas que 
trabajan en este instituto, mucha gente de este instituto, que ha hecho durante 
30 años elecciones, que ha organizado elecciones, que ha enfrentado 
momentos desafiantes, considero que con un equipo como el del instituto, 
como con un equipo como el que Integra este consejo general que me honro 
en integrar también, estoy convencida de que la maestra Iliana Hernández 
hará un buen papel y estoy segura que después nos sorprenderá hará un gran 
papel, es una mujer estudiosa, es una mujer dedicada y a mí me parece que 
todas cuando avanzamos en estas agendas en el adelanto de las mujeres 
necesitamos acompañarnos y también erradicarlas lógicas o las narrativas que 
nos exigen como dice Amelia balcárcel, demostrar el doble para obtener la 
mitad, yo anuncio que acompañaré esta designación, celebro que un perfil 
como el de la maestra Iliana Hernández ocupe una espacio tan importante 
para el Instituto, se, confío y lo digo aquí que hará su mejor esfuerzo para 
mantener y privilegiar el diálogo permanente con los partidos políticos, con los 
pueblos y las comunidades indígenas que se acercan al instituto, con el 
consejo general, con la presidencia, con los equipos técnicos de todas las 
áreas y no me queda duda de que una trayectoria como la de ella, como la de 
muchas oaxaqueñas, como la de muchas mujeres que han ocupado cargos, 
va a ser un activo absolutamente fundamental para este instituto, lo digo con 
todas sus letras, lo digo con absoluta responsabilidad, porque acostumbro a 
ser genealogías feministas de las mujeres que han contribuido a lo largo de su 
trayectoria desde distintos espacios en Oaxaca y me parece es una opinión 
personalísima, me parece que la maestra Eliana tiene esos atributos y tiene 
una carrera profesional consolidada que seguramente desde sus habilidades 
y capacidades hará contribuciones sustantivas a los trabajos internos y 
externos de este instituto, confío en que así será, por lo cual además de 
desearle el mayor de los éxitos, si es designada por este consejo general como 
titular de la secretaría ejecutiva, pues eh, confiar en que hará un gran 
desempeño deseándole el mayor de los éxitos, no dejar de lado que la posición 
de la secretaría ejecutiva no es una posición fácil, es un espacio que enfrenta 
muy duros desafíos, también recibe importantes satisfacciones cuando se 
logran las metas que se establecen y yo confío en que este equipo esta familia 
electoral como ha dicho la consejera presidenta, la gente que trabajamos en 
este instituto, cerremos filas, acompañemos los trabajos suscribamos y 
refrendemos el compromiso que tenemos con el instituto y con la ciudadanía 
que me parece que es quien debe estar en el centro de nuestro máximo 
interés, en el centro de nuestras tareas y de nuestras convicciones para 
continuar avanzando en la consolidación de la democracia en este bello estado 
que de pronto en el resto del país nos dicen híjole Oaxaca se cuece aparte, un 
poco sí, pero es más por su belleza y su riqueza por su pluralidad, por su 
diversidad que por otra cosa, deseo y confío que esta designación salga, bien 
por lo que he manifestado y deseo el mayor de los éxitos, si es así, a la maestra 
Iliana es cuanto presidenta. 
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En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: muchas gracias consejera ¿alguien más quiere hacer uso de la 
voz? Adelante representante del PRI, consejera Carmelita, adelante. 
En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 
manifestó: Gracias presidenta, muy buenos días a todas y todos, me da 
mucho gusto saludarles, pues quiero aprovechar para hacer uso de la voz y 
agradecer a la ingeniera Norma, por el trabajo desarrollado a lo largo de estos, 
estos meses, al menos en mi caso creo avanzamos bien se llevaron a cabo 
tareas importantes, sacamos un proceso electoral, entonces pues ingeniera mi 
reconocimiento y mi agradecimiento, por otra parte pues, quiero manifestar 
que acompaño la propuesta que hace al consejo general en estos momentos, 
la consejera presidenta, toda vez que como ya lo han referido mis colegas 
consejeras, Pues a lo largo de la vida hemos tenido muchas primeras veces, 
no nacemos Sabiendo vaya no que me digan quién nació Sabiendo instalar 
casillas o hacer elecciones o caminar, comer con cuchara, en ese sentido pues 
advierto en el perfil de la maestra Iliana Hernández una amplia trayectoria 
profesional que respalda en este momento la propuesta, tiene experiencia en 
cargos directivos y de liderazgo que son los que se requieren para la persona 
que estaría ocupando la secretaría ejecutiva de un instituto tan complejo como 
lo es el de Oaxaca, me atrevo a decir que incluso el más complejo del país, en 
ese sentido también pues de cara a las elecciones que estaremos organizando 
en los próximos meses, iniciando los próximos meses, ante el contexto de la 
reforma y todos los movimientos que se están dando en diferentes ámbitos en 
el país, pues a mí me parece que su trayectoria su experiencia profesional 
serán de gran utilidad para llevar a buen fin los trabajos, quiero decir que no es 
un cheque en blanco pero tiene mi absoluta confianza, en este sentido pues 
acompaño el proyecto que hoy se nos pone a consideración y también por 
resaltar que la fortaleza del Instituto radica en todas y cada una de las 
personas que colaboramos en ella, no en ese sentido también el 
fortalecimiento de todas las áreas de la propia secretaría ejecutiva de la 
presidencia de las consejerías, las direcciones y unidades técnicas y ejecutivas 
pues son fundamentales para llevar a buen puerto nuestra la principal o de 
nuestras principales encomiendas que son la organización de elecciones del 
sistema de partidos políticos, la calificación y coadyuvancia en las 
correspondientes a sistemas normativos indígenas y por supuesto, el impulso 
de la participación ciudadana, es cuánto 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: muchas gracias consejera ¿alguien más quiere hacer uso de la 
voz? Adelante representante del PRI 
En el uso de la voz el Representante del Partido Revolucionario 
Institucional Edwin Vásquez Nazario manifestó: Gracias presidenta, 
consejeras, consejeros electorales, buenos días compañeros representantes 
de partidos, las personas en la sala, las personas que nos escuchan por los 
medios digitales, lo que hoy se toca un asunto suma importancia para la vida 
institucional este órgano electoral, en primer término quisiera celebrar, 
celebrar, así como he criticado en esta mesa la falta de consenso, hoy parece 
que hay humo blanco, eso es lo bueno para un órgano colegiado, celebro y 
reconozco que se hayan sentado a observar el mejor perfil para este espacio 
para este cargo de ser aprobada, este acuerdo, felicito a la maestra Iliana, 



 
INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA. 
 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE 
DEL CONSEJO GENERAL 24 DE MARZO DEL  2023. 

 
 
 

7 

 

esperando que su actuar en este tiempo sea con estricto apego a derecho, 
pero que por ningún motivo deje de lado la interacción, nuestra 
representaciones, quizás ha sido una de las cuestiones de las cuales nos 
hemos, hemos señalado porque pareciera que para la misión de un partido u 
otro, el sentarse, en platicar, en acordar, en revisar las carencias, fortalezas o 
debilidades de cada uno de los partidos o con cada uno de los representantes 
pareciera que se falta a la responsabilidad y al principio de imparcialidad, no 
es así, yo no lo veo de esa manera, nosotros en el revolucionario institucional 
consideramos que debemos ser abiertos y debemos tener una apertura al 
diálogo con todos por ningún motivo yo señalaría que platicaron se sentaron o 
hicieron algo con alguna de las representaciones, todos los aquí presentes de 
las representaciones de los partidos en esta mesa merecemos el mismo 
respeto, el mismo trato y yo quisiera que de ser aprobado se tenga esa 
interacción, siempre es necesario, no solo con las con la secretaría ejecutiva 
sino también debería ser con las consejerías electorales, tendrá usted a cargo 
a una gran maquinaria, una maquinaria que lleva más de 30 años funcionando 
con hombres y mujeres de alto profesionalismo, con alta responsabilidad que 
me atrevería a decir que sin la figura o con la ausencia de cada uno de los que 
estamos en esta mesa este instituto seguiría trabajando porque se va puliendo 
procesos tras proceso, año tras año, el proceso que vivimos de la gubernatura, 
si bien es cierto es el de mayor relevancia en nuestro estado no significa el de 
mayor trabajo para el órgano electoral para el órgano electoral el proceso que 
viene es el proceso fuerte y entonces sí, seguramente no la veré dormir, 
seguramente estará cansada, seguramente habrá múltiples quejas, 
situaciones que precisamente hacen complicado el actuar, en ese espacio han 
existido personas que literalmente le han entregado la vida a este instituto y 
me refiero a dos personas, licenciado Jacinto Chávez Flores que tuve la 
oportunidad de conocerlo por ahí del dos mil uno y a mi buen amigo el 
licenciado francisco Javier Osorio Rojas, que ya no están con nosotros lo que 
le entregaron cuerpo y alma ese instituto, muy dedicados y a la vista de 
cualquiera de las personas que hemos estado en este ambiente podrán decir 
lo entregado que fueron ¿debería tener esa entrega? quizá lo va a valorar, 
obviamente que deberá existir el respeto al trabajo pero somos seres 
humanos, tómelo con alta responsabilidad pero jamás se descuide porque 
abajo de usted habrá seres humanos que merecen un buen trato, habrá quejas 
habrá situaciones con el personal de todos y cada uno de ellos merecen ser 
escuchados, bien usted seguramente con ese puente hacia los consejeros 
electorales, deberá tener la oportunidad de ser sensible hacia cada una de las 
actividades de las personas porque si tenemos esa maquinaria, esos seres 
humanos bien atendidos, bien escuchados, tenga por seguro que el proceso 
electoral veintitrés, veinticuatro, va a salir y en sus manos recae una alta 
responsabilidad de dirección, desde esta representación no queda más que 
felicitarlas, si es aprobado este acuerdo, felicitar y agradecer al ingeniero 
norma el espacio y el tiempo que nos ha brindado y porque ya era hora de 
tener tranquilidad y certeza en cada una de las actividades en este órgano 
electoral, en esa tan deseada y anhelada seguramente secretaría ejecutiva 
muchas felicidades y reitero el reconocimiento a todos ustedes, consejeras y 
consejeros porque eso es lo que se espera siempre, esta mesa, un buen 
acuerdo, muchas gracias. 
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En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: muchas gracias consejero ¿alguien más quiere hacer uso de la 
voz? Adelante representante PT. 
En el uso de la voz el Representante del Partido del Trabajo Jesús Alfredo 
Sánchez Cruz manifestó: Muchísimas gracias consejera presidenta, le 
pediría  a la secretaría ejecutiva tomar mi asistencia para efectos del acta de 
la versión escenográfica, bueno pues consejeras y consejeros, representantes 
de los partidos políticos, recibimos con beneplácito esta representación del 
partido del trabajo lo que en el futuro de los próximos minutos será la inminente 
aprobación de la secretaría ejecutiva, felicitar y congraciarnos como 
integrantes del consejo general, porque esto sienta las bases del verdadero y 
comprometido trabajo que enfrentaremos en los próximos meses a la apertura 
del proceso electoral concurrente y los retos son mayúsculos para la futura 
secretaria ejecutiva, el derecho electoral es así, más bien el proceso electoral 
y los códigos y la marco jurídico electoral es dinámico versátil, a todos los 
actores e integrantes que tienen que ver con elecciones nos motiva el hecho 
cambiante de nuestra materia electoral, por lo tanto el reto que enfrentamos 
todos pero también la futura secretaria ejecutiva es mayúsculo, darle la 
bienvenida, este partido del trabajo se suma igual al voto de confianza que 
recibirá con la aprobación que se haga de su persona y exhortarla al trabajo 
comprometido en pro del instituto, muchísimas gracias. 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias señor representante ¿alguien más quiere hacer 
uso de la voz? adelante el representante del PRD. 
En el uso de la voz el Representante del Partido de la Revolución 
Democrática Jaime Álvarez Martínez manifestó: Con su permiso, buenos 
días a todos y a todas consejeras, consejeros, compañeros representantes, 
esta representación igual secunda y coincide con las palabras que sean que 
han dicho las consejeras, el compañero representante, hemos revisado los 
documentos de la licenciada Iliana Araceli Hernández Gómez y vemos que 
tiene una historia profesional laboral muy amplia, de gran experiencia y 
desempeño muchos lugares y que ha salido muy bien en todos las funciones 
que le han encomendado y cuenta con igual con un voto de confianza de esta 
representación, pero vimos con atención, la entrevista que se le hizo y veía yo 
un tema, vuelvo a repetir vemos la experiencia como se desempeña, pero el 
tema de los partidos políticos como comentaba la consejera Nayma, solo se 
refirió menos de un minuto, habló bien de todas las estructuras que integran la 
secretaría, es el pilar fundamental del instituto, obviamente la responsabilidad 
jurídica con su equipo, partidos políticos todas las todas las unidades y 
direcciones que integran, pero creo que igual pasó por alto esa parte, solo 
respondió a reserva de una pregunta concreta de la consejera carmelita, 
espero en caso de ser favorecida, ese no vaya a ser el reflejo de su 
desempeño, espero y confío que no, pero creo que es importante para 
nosotros como partidos políticos que se nos considere y se nos tome en 
cuenta, bueno pasando a otro punto, como bien coincido con la consejera 
Nayma, con mi compañero que me antecedió respecto al equipo laboral que 
integra el instituto y en verdad es muy responsable y valioso, yo creo que parte 
fundamental del desempeño y el éxito que ha obtenido pues está en la base 
laboral, en toda la capacidad. la responsabilidad. la integridad que han 
demostrado para sacar adelante aún en situaciones controversiales, bajo 
presión y muchas veces dejando a la familia, para aportar instituto y yo creo 
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que eso se tiene que compensar, en caso de ser favorecida si solicitaría esta 
esta representación, que fuera un trato digno para todos los trabajadores, por 
qué lo menciono, porque las jornadas de trabajo en todos los procesos, que 
no nada más es partidos políticos, hay sistemas normativos o como es su caso 
en este momento, todas las organizaciones que buscan consolidarse como 
partidos políticos y eso conlleva un trabajo intenso, bajo presión y siempre 
anteponiendo la responsabilidad ante el instituto que toda la responsabilidades 
personales que tiene, tienen que salir de comisión, desde quien recibe la 
documentación que la procesa quien revisa y la analiza y quien pasa el reporte 
para que finalmente sea analizado, por todas las, quienes dirigen las áreas, 
todo lo hace la base y yo creo que es importante ver y hacerles sentir uno la 
empatía, dos el respeto y tres vuelvo a repetir, que se sientan con un trabajo 
digno, viene un proceso complicado, concurrente con varias elecciones, con 
órganos hasta el momento compactados, como se viene la reforma, como está 
hasta el momento y yo creo que sí tienen que pensar y anteponer esa 
situación, hay que formar equipos de trabajo, no digo condescendientes, pero 
sí con el trato amable y con la responsabilidad de que cada uno lleve, yo creo, 
confío que se hará así, con fio que va a salir adelante, que va a salir bien, me 
uno y vuelvo a repetir con el voto de confianza para que todo salga bien, esta 
representación siempre ha dicho es expresado que trabajamos en pro del 
instituto y que siempre que podamos apoyar lo haremos y lo hemos hecho, 
entonces confío en esta parte, un reconocimiento y un agradecimiento a la 
ingeniera Norma por todo el desempeño, todo el tiempo que estuvo, realmente 
este contamos con su apoyo, con su confianza, igual a la licenciada Noemi 
Sánchez que estuvo encargada de este de administración, igual un 
agradecimiento y un reconocimiento de esta institución, me da gusto que las 
cosas salgan bien, siempre que las cosas salen bien, son para apoyar el 
fortalecimiento del instituto, es cuánto, gracias 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias señor representante ¿alguien más quiere hacer 
uso de la voz? adelante el representante del PAN. 
En el uso de la voz el Representante del Partido Acción Nacional 

Alejandro Facio Martínez  manifestó: Gracias presidenta, buenos días 

consejeras, consejeros, representantes de los partidos políticos, amigos que 

nos acompañan en esta en esa sesión y a los amigos que nos den vía remota, 

esa representación da el voto de confianza a la licenciada que por lo que 

damos cuenta en unos minutos será aprobada, su este, su cargo felicito 

también a las consejeras, a los consejeros que se pusieron de acuerdo 

llegaron, este instituto va a llegar un buen puerto porque se tiene que 

fortalecer, vino una elección muy compleja, muy complicada la elección 

pasada fue este un poco más más sencilla, la que viene muy complicada, es 

muy compleja, sobre todo por todo lo que se tiene que armar el tema de 

paridad, muchas cuestiones que son importantes para la vida democrática del 

Estado de Oaxaca, esta representación le desea el mayor de los éxitos a la 

secretaria, le dará, le daremos el voto de confianza, estaremos atentos, 

atentos al desempeño de la secretaría queremos, queremos que sea una 

secretaría imparcial como lo mencionaba el amigo con mayor representante 

del PRI, un una secretaría imparcial, una secretaría que yo sé que con la gente 

que la compone dicho equipo llegar a buen puerto esa secretaría, el 



 
INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA. 
 
ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE 
DEL CONSEJO GENERAL 24 DE MARZO DEL  2023. 

 
 
 

10 

 

reconocimiento también a la ingeniera norma por el tiempo que prestó al 

instituto la felicito licenciada y le deseo el mayor de los éxitos en el nuevo 

encargo que tenga usted, no me queda más que felicitar a este consejo general 

y los exhorto, los invito a que trabajemos en unidad y por el bien del pueblo de 

Oaxaca, es cuanto, presidenta. 

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante ¿alguien más quiere hacer 

uso de la voz? adelante el representante de Nueva Alianza. 

En el uso de la voz el Representante del Partido Nueva Alianza Oaxaca 

José Manuel Luis Vera manifestó: Gracias consejera presidenta, muy 

buenos días a todos y todas consejeras, consejeros, compañeros 

representantes de partidos políticos, igual de igual manera esta representación 

de nueva alianza Oaxaca, acompaña a esta propuesta que se pone en 

consideración del consejo el día de hoy, en esta mañana acerca de la 

designación de la maestra Iliana Araceli Hernández Gómez como secretaria 

ejecutiva de este consejo y la acompañamos porque primeramente, se me 

hace muy importante que se haya conferido un cargo tan importante para no 

solamente para el instituto, me parece,  para la ciudadanía oaxaqueña, por las 

funciones que realiza este este consejo, este instituto estatal electoral y que 

este cargo, la, lo tenga una mujer, una mujer y me parece que hay que ir 

abriendo espacios de toma de decisiones, de trascendencia a las mujeres, 

porque a veces en el discurso se dice una cosa y en los hechos se dice otra, 

se hace otra y aquí pues está demostrando que efectivamente la lucha por las 

mujeres por la igualdad sustantiva da frutos y celebramos que sea una mujer 

que presida este cargo tan importante, tan honroso, y en segundo lugar porque 

hemos visto sus credenciales, su currículum de la maestra, bastante 

interesante, bastante importante que creo que va a abonar mucho, a la, a las 

actividades a las tareas encomendadas por la constitución y por las leyes al 

instituto local, así es que enhorabuena creemos y confiamos que este consejo 

va a aprobar unos minutos esta propuesta porque si bien es cierto quizás no 

haya mucha experiencia electoral pero se va adquiriendo en la práctica todos 

llevamos llegamos a ese instituto pues sabiendo lo básico quizás en materia 

electoral y conforme se va este practicando, conforme vamos participando en 

cada proceso electoral, en cada etapa que se realiza aquí en este instituto, 

vamos aprendiendo, así es que no hay duda que tendrá que atravesar una 

curva de aprendizaje y en la cual estamos seguros saldrá victoriosa y desde 

luego nosotros como partido político estaremos atentos y estaremos a la orden 

si hay que poder coadyuvar, poder ayudar en estas tareas que realiza la 

secretaría ejecutiva, no solamente en el tema administrativo sino también en 

el tema de las funciones constitucionales que tiene, así es que estaremos 

nosotros muy atentos, pedirle desde luego que haya también un trato que no 

tenemos duda de ello, pero es importante decir lo que haya un trato imparcial 

de diálogo también de consenso hacia los partidos políticos, no somos parte 

digamos, bueno si somos parte del consejo, no tomamos o no tenemos 

derecho a voto, pero si a vos y creo que la voz es muy importante, la 

participación de los partidos políticos en la construcción de la democracia 
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oaxaqueña juega un papel muy importante porque representamos a la 

ciudadanía a  través de la militancia partidista, entonces creo que es 

importante que nuestra voz sea escuchada y sea tomada en cuenta aun 

cuando no votemos, así es que ojalá confíe que así será que será una 

secretaria ejecutiva de puertas abiertas de diálogo, consenso y que podamos 

trabajar juntos porque bien lo decían al inicio de las intervenciones, aquí lo 

importante y lo principal es la ciudadanía oaxaqueña, la democracia del 

estado, creo que ese es el objetivo común que tenemos todos y todas y no 

debemos de perder ese faro, esa, ese objetivo y hacia eso nosotros vamos a 

trabajar de manera comprometida, nuevamente ratificamos nuestro 

compromiso con la institución, con las leyes con la constitución, desde luego 

seguiremos participando activamente en las tareas, viene un proceso electoral 

ordinario local en la cual desde luego nueva alianza Oaxaca estará 

participando de manera comprometida, estará postulando candidaturas para 

la ciudadanía y seguiremos aquí, seguiremos dando la batalla, seguiremos 

trabajando de manera comprometida y fehaciente, por último quisiera también 

agradecer y reconocer a la ingeniera Norma Jiménez quien estuvo al frente de 

esta secretaría ejecutiva como encargada del despacho por varios meses y en 

la cual nosotros tuvimos la verdad que siempre, una persona atenta, siempre 

una persona dispuesta a ayudar a coadyuvar lo que legalmente le corresponde 

desde luego y estuvimos no tenemos ninguna queja al contrario muchos 

agradecimientos y desearle el mayor y el mejor de los éxitos en los proyectos 

venideros y por último pues nuevamente agradecer a todos y a todas por su 

amable atención es cuanto muchas gracias 

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante ¿alguien más quiere hacer 

uso de la voz? Adelante secretaria: 

En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 

Sí buenos días a todos y todas, antes que nada quisiera agradecer la 

oportunidad que me dio la consejera presidenta de estar a cargo durante estos 

siete meses de la conducción del instituto, así mismo todo el apoyo que he 

recibido por parte de las consejerías, las consejeras, los consejeros, 

atendiendo mis llamadas, mis llamadas de auxilio para poder hacer de una 

mejor manera el trabajo, a los representantes de los partidos políticos siempre 

su colaboración, su atención para ir atendiendo las situaciones que cada una 

de las representaciones, tuvo a bien consultar conmigo, especialmente quiero 

agradecer a mis compañeros directores a mis compañeros de las unidades 

técnicas, sin su trabajo y apoyo no hubiera sido posible pero sobre todo al 

equipo de la secretaría, el equipo de la secretaría estuvo conmigo, largas 

horas de trabajo, las elecciones de sistemas normativos representó un gran 

reto, una gran experiencia personal, me llevo de este tiempo en el que estuve 

a cargo de la secretaría y quiero reconocer todos los desvelos, todos los 

apoyos que ha tenido por parte del equipo de Argel, Lalo, Ángel y Laura ellos 

han estado conmigo durante todo este tiempo, quiero felicitar a mi compañera 

Iliana y quiero decirle que tiene con ellos un gran equipo, un gran apoyo, lo 

que yo no sabía ellos lo compartieron conmigo y de esa manera pudimos sacar 
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adelante durante todo este tiempo los trabajos, creo que no quedan trabajos 

pendientes, bueno pues me subo a las felicitaciones de todos aquí para que 

mi compañera llegue en este momento muchas gracias consejera presidenta 

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Gracias secretaria ¿alguien más quiere hacer uso de la voz? en 

primera ronda, adelante consejera Zaira. 

En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López 

manifestó: Muchas gracias, muy buenas Buenos días a todas a todos, yo 

quiero sumarme a lo manifestado por mis colegas, me parece que es un 

momento trascendental en el caso de este OPL y en realidad ha ocurrido pocas 

veces en el país, la maestra Iliana se une a una lista muy chiquita de mujeres 

secretarias ejecutivas, entonces, me parece que eso es pues un enorme 

esfuerzo y yo quisiera más bien agradecerle a ella que dé el paso al frente, no, 

que asuma esta responsabilidad creo que quienes estamos dentro de la 

estructura y lo pensamos y vemos todas las tareas que implica, este tal vez 

nos la pensaríamos dos veces, no ingeniera normal, creo que es una tarea 

importante, creo que es un y creo que también es el momento esencial e 

importante, no, en este consejo general somos mayoría mujeres se suma una 

secretaría ejecutiva y coincido también en justo lo que conversábamos en, 

personalmente, que pasa por el autocuidado, no, creo que ese ese espacio es 

un espacio que recibe los primeros golpes, en el golpeteo político, en los 

ataques en la generalidad la secretaría ejecutiva siempre ha sido un primer 

filtro para el propio consejo general, al mismo tiempo que una vía de acceso y 

comunicación, entonces, creo que estas un espacio de posibilidad de crear 

nuevas formas, no, se ha hablado del trato hacia el personal, del trato hacia el 

equipo, del tratado hacia todo el mundo, pero también es una forma distinta de 

ejercer los liderazgos, no, y creo que afortunadamente como ya se ha dicho 

también aquí, hay una enorme al interior  del instituto en la que pues podemos 

soportarnos recargarnos, pero también innovar y transformar algunas formas, 

creo que también esa es una gran apuesta y posibilidad, no, entonces, 

agradecerle a la ingeniera norma, su apoyo durante este tiempo, su esfuerzo, 

su colaboración particularmente, pues en los temas que a mí personalmente, 

digamos, me tocaba en las respectivas comisiones y creo que también 

demostró, no, que ese espacio es un espacio que puede ser ocupada por 

cualquiera de nosotras, no, no por tergiversar, sino porque hay habilidades, 

hay competencias, hay conocimientos y hay sabidurías acumuladas, 

entonces, agradecerles a una por su amplio servicio y otra por dar el paso al 

frente en asumir esta tarea, esta enorme responsabilidad y todos los desafíos 

que nos implican ante todos los cambios y la elección que ya tenemos en 

puerta y también con nuevas, con nuevas áreas, entonces me parece que 

podríamos articular y bueno también ponerme a disposición para los trabajos 

y tareas en los que pueda coadyuvar, sin duda no tengo la experiencia de mis 

colegas consejeras, pero hay cosas en las que generosamente me ofrezco a 

participar y coadyuvar entonces pues enhorabuena muchas felicidades y 

muchas gracias 
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En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias consejera ¿alguien quiere hacer más quiere hacer 
uso de la voz en primera ronda? 

En el uso de la voz el representante del Partido Político MORENA José 
Manuel Ruiz Bravo Ambrosio manifestó: yo consejera presidenta 

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: ¿Quién? no escucho 

En el uso de la voz el representante del Partido Político MORENA José 
Manuel Ruiz Bravo Ambrosio manifestó: yo consejera presidenta 

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: adelante el representante 
En el uso de la voz el representante del Partido Político MORENA José 
Manuel Ruiz Bravo Ambrosio manifestó: Antes que todo perdón por no 
encender mi cámara tengo una señal bastante débil internet, sin embargo, 
este, pues celebro la coordinación que pudo existir dentro de este consejo, al 
existir, este,  al tomar una decisión que va a beneficiar a este instituto electoral 
y a nosotros como parte de este, de este órgano colegiado, me gustaría 
también, este, reiterar que la postura del instituto político el que represento, se 
basa en el respeto de las decisiones internas en tu organización del instituto 
estatal electoral, sin embargo ,sí por las razones que han vertido mis 
compañeros representantes las consejerías de este instituto pues tenemos un 
proceso electoral en puerta, que va a ser de bastante retos, uno más grande 
que el de dos mil veintiuno y pues quienes tuvimos la oportunidad de atestiguar 
ese proceso electoral pues sabemos que es muy arduo, el trabajo que debe 
de realizarse, sin embargo este, reitero que este instituto político respetuoso 
de las decisiones que tome el consejo general, pero celebro que ya tengamos 
la posibilidad de designar a una secretaria ejecutiva que por la respuesta que 
dio la entrevista, si nosotros como espectadores, tenemos varias expectativas 
respecto de su trabajo que no dudamos en la representaciones, en particular 
mi presentado que podrá desempeñar un gran trabajo y que pues 
participaremos dentro del ámbito de nuestras competencias, en cada una de 
las acciones, es cuanto consejera presidenta consejería del instituto, 
representaciones, muchas gracias. 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó Muchas gracias señor representante ¿alguien más quiere hacer 
uso de la voz en primera ronda? adelante representante de fuerza por México 
En uso de la voz el Represéntate del Partido Fuerza por México Oaxaca 
Fidel Moisés Martínez Salazar manifestó: Muchas gracias concejera 
presidenta, con su permiso primero reconocer el consenso que existe en el 
consejo por la pronta designación que se va a llevar a cabo, segundo 
reconocer también la labor del ingeniero norma al frente de la secretaría y 
tercero, pues, felicitar a la maestra Iliana, desearle el mayor de los éxitos y 
manifestarle que esta representación pues estará en la mejor disposición de 
coadyuvar en todas las actividades inherentes al cargo que desempeñaron es 
cuanto consejera presidenta. 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó Muchas gracias señor representante ¿alguien más? adelante 
representante del PUP. 
En uso de la voz representante del Partido Unidad Popular Jesús Nolasco 
López manifestó: Buenas tardes, Buenos días a todas y a todos gracias por 
el permiso de usar este micrófono, Pues antes que nada, reconocer y saludar 
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a la ingeniera Norma por su trabajo, en algunos casos por cuestiones del 
trabajo del IEEPCO, Pues, nos acompañamos en algunas comisiones y pues 
conocemos su calidad humana que tiene ingeniera y éxito en lo que viene para 
para su trabajo, de igual manera pues un saludo a la licenciada Iliana en este 
nuevo encargo, que, en este, en esta nueva designación que va que va a 
ocupar y el partido unidad popular pone, se pone a su disposición, en lo que 
pueda apoyar para el desarrollo de su trabajo y pues reconocer también a este 
instituto estatal electoral, la transformación que ha venido se ha venido dando 
en cuanto a la participación de mujeres en puestos de gran relevancia que se 
están ocupando, hace rato comentaba el compañero del PRI del presidente 
del Consejo general José Luis Echeverría y pues nos pasa nuestra mente 
quienes estuvieron en esos cargos y no recuerdo a una mujer, creo, este, 
ocupando este tipo de cargos desde, desde direcciones y secretarías entonces 
pues muchas felicidades a este consejo por la designación y este pues vienen 
trabajos muy importantes, gracias 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias señor representante ¿alguien más en primera 
ronda? ¿en segunda ronda? Adelante consejera Nayma. 
En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 
manifestó: Gracias consejera presidenta, les quiero ofrecer una disculpa 
especialmente a la ingeniera Norma porque con el acelere de mi primera 
intervención y luego ya ven que me pongo nerviosa, se me escapó agradecerle 
su tiempo, su energía, su talento, su infinita paciencia, muchas gracias 
ingeniera Norma, no es fácil en ningún colegiado, pero creo que en este, un 
poquito menos, menos fácil y yo quiero agradecerle a usted y a todo su equipo 
en lo personal su dedicación, tuvimos oportunidad de hablar a deshoras, eh, 
para cuidar temas fundamentales para el instituto, entonces, quise hacer uso 
de la segunda ronda, para no dejar pasar la oportunidad de decir públicamente 
que yo le doy las gracias por su trabajo por su tiempo su energía, como dicen 
las maestras, las sabias en el trabajo también vaciamos recursos vitales 
ilusiones, tiempo, energía, suspendemos otras cosas y con ello coincido con 
lo que recién dijo la consejera Hipólito, algo que no debemos dejar de lado 
especialmente nosotras, es el autocuidado, gracias por su trabajo, por su 
entrega, en un segundo sentido quisiera destacar y coincido con lo que 
plantearon las representaciones de partidos políticos al inicio de la primera 
ronda, en relación a la preservación, cultivar el diálogo permanente desde el 
consejo general, desde la presidencia y muy especialmente desde la 
secretaría ejecutiva, confío en que las habilidades políticas de la maestra Iliana 
abonarán de manera sustantiva para que haya un diálogo permanente con los 
partidos políticos, con las representaciones de los partidos políticos en el 
sentido más amplio y apegada desde luego a los ejes rectores de la función 
electoral, a los principios rectores de la función electoral ¿por qué? porque no 
es uno solo, por eso se llaman partidos, cada uno busca una cosa, todos 
buscan lo mismo pero pues están partidos, o sea hay que atender, hay que 
atenderlos y yo confío en que sus habilidades políticas, estas que ha 
desarrollado a lo largo de su trayectoria harán una gran contribución, por otro 
lado quiero destacar de igual manera, que somos hijas de la paridad, somos 
hijas de la paridad, aunque a muchos les moleste mucho, escuchado personas 
que dicen híjole pues es que la paridad me afectó, imagínense cómo nos 
sentíamos nosotras por siglos que participábamos y participábamos y 
participábamos y nomás no llegábamos porque muchos señores se ponían de 
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acuerdo y se quedaban en los cargos y nosotras nos quedábamos en las 
márgenes del poder, los cambios estructurales que no han sido graciosas 
concesiones, han hecho posible que más mujeres estemos ocupando 
espacios donde se toman decisiones y donde se hace uso de la voz pública y 
eso es absolutamente imprescindible para las democracias, si no se cuenta 
con eso, entonces estamos hablando de democracias deficitarias o cojas, 
tenemos paridad cualitativa, la secretaría ejecutiva será ocupada, por lo que 
advierto en los anuncios que se han hecho por parte de mis colegas, hasta 
ahora, ocupada por una mujer, somos mayoría de mujeres en el consejo 
general y en las direcciones y en las unidades hay espacios ocupados por 
mujeres también, y eso es de celebrarse, es de avanzada y por último, este ya 
es una solicitud de complacencias musicales, confío que tengamos 
oportunidad, esta integración, en esta integración, antes de que pasen cosas, 
porque la vida cambia rápido de minuto a minuto, que tengamos oportunidad 
de programar la toma de la fotografía de la integración de este consejo general 
y que podamos colocarla en este salón, en esta sala de sesiones, junto con 
las demás que existían y que fueron retiradas, si encontramos las de antes de 
la Reforma de dos mil catorce, también colocarlas, esta es una solicitud 
respetuosa, pero también tiene que ver con el respeto a las integraciones 
posteriores a la reforma electoral de dos mil catorce y también es un mensaje 
importante porque quienes estuvieron, mujeres consejeras, hombres 
consejeros, quienes estuvieron también construyeron institución y merecen 
estar a la vista de todas las personas en la casa de la democracia, es una 
solicitud muy respetuosa, muy respetuosa, sin ningún otro afán más que 
vayamos haciendo historia en los muros hasta donde quepa y luego, bueno, 
pues ya veremos qué pasa, pero quería decirlo, lo he solicitado en otros 
momentos pero quería decirlo públicamente porque me parece que este es un 
momento que cobra especial relevancia, hemos tenido un año agitado, un año 
complejo, muy desafiado y creo que pues todas y todos hemos puesto de 
nuestra parte para hacerlo mejor y fortalecer la percepción pública que tiene 
la ciudadanía del IEEPCO y fortalecer al interior al instituto y cultivar aquí 
dentro los reconocimientos de la sabidurías y las capacidades de todas y de 
todos, es cuanto presidenta Muchas gracias. 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias consejera ¿alguien más en segunda ronda? 
Adelante representante del PT. 
En el uso de la voz el Representante del Partido del Trabajo Jesús Alfredo 
Sánchez Cruz manifestó: Muchísimas gracias consejera en forma de 
corolario y dado que ya no voy a poder tener una intervención a futuro, 
retomando la intervención de la consejera Nayma, externarles una felicitación 
a las consejeras Jessica Jazibe y la propia consejera Nayma Henríquez, por 
su, la instalación en la cuarta fase de la convocatoria para integrar la consejería 
en el Instituto Nacional Electoral, aprovecho para señalar que esta 
representación también se suma a la propuesta de tomar la fotografía dado, 
como lo ha dicho la consejera, pase lo que pase, yo creo que esta ocasión el 
consejo general del INE huele a tierra oaxaqueña, muchísimas gracias 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó Gracias, muchas señor representante ¿alguien más en segunda 
ronda? Si no hay mas intervenciones, le solicito a la Secretaria, someta a 
votación el proyecto de acuerdo. 
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En el uso de la voz la secretaria Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
Consejeras y consejeros electorales se consulta si es de aprobarse el proyecto 
de acuerdo IEEPCO-CG-07/2023 como ya fue referido, por favor sírvanse 
manifestar el sentido de su voto. consejero electoral ¿Wilfrido Almaraz 
Santibáñez? ------------------------------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz el consejero electoral Wilfrido Almaraz Santibáñez 

manifestó: a favor. --------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 

consejera electoral ¿Nayma Enríquez Estrada? --------------------------------------

En el uso de la voz la consejera electoral Nayma Enríquez Estrada 

manifestó: a favor. --------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó: 
consejera electoral ¿Carmelita Sibaja Ochoa? ----------------------------------------- 
En el uso de la voz la consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa 
manifestó: a favor. -----------------------------------------------------------------------------
En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó:   
consejero electoral ¿Alejandro Carrasco Sampedro? --------------------------------- 
En el uso de la voz el consejero electoral Alejandro Carrasco Sampedro 
manifestó: a favor------------------------------------------------------------------------------ 
En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó:  
consejera electoral ¿Jessica Jazibe Hernández García? ----------------------------
En el uso de la voz la consejera electoral Jessica Jazibe Hernández 
García manifestó: a favor. ------------------------------------------------------------------ 
En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó:  
consejera electoral ¿Zaira Alhelí Hipólito López? --------------------------------------
En el uso de la voz la consejera electoral Zaira Alhelí Hipólito López 
manifestó: Ti rhaz lachha, a favor. -------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó:  
Consejera Presidenta ¿Elizabeth Sánchez González? -------------------------------
-En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: a favor. ----------------------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la secretaria, Norma Isabel Jiménez López  manifestó:  
Consejera Presidenta le informo que el acuerdo IEEPCO-CG-07/2023, ha sido 
aprobado por unanimidad de votos. ------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: Muchas gracias secretaria en virtud de la aprobación del presente 
acuerdo y en consonancia con el punto segundo del acuerdo que acabamos 
de aprobar se procederá a la toma de protesta de ley correspondiente, por lo 
que invito a la ciudadana Iliana Araceli Hernández Gómez para que se acerque 
a la mesa, por favor, le solicito a todas las personas presentes que se pongan 
de pie por favor, ciudadana Iliana Araceli Hernández Gómez protesta usted 
guardar y hacer guardar la constitución política de los Estados Unidos 
Mexicanos la particular del Estado la leyes que de una y otra emanen así como 
la ley de instituciones y procedimientos electorales del estado de Oaxaca y 
cumplir Leal y patrióticamente con los deberes y funciones como secretaria 
ejecutiva del instituto estatal electoral y de participación ciudadana de Oaxaca 
En uso de la voz ciudadana Iliana Araceli Hernández Gómez manifestó: 
Si, protesto. -------------------------------------------------------------------------------------- 
En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 
manifestó: si así no lo hiciere que la democracia oaxaqueña se lo demanda 
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Muchas felicidades [Aplausos] Estoy muy emocionada, bueno consejeras 
consejeros electorales y representantes de los partidos políticos, habiéndose 
agotado el único punto del orden del día siendo las once horas con nueve 
minutos del día de hoy viernes veinticuatro de marzo de dos mil veintitrés 
clausuró la presente sesión extraordinaria urgente que tengan todas y todos 
muy buenos días.------------------------------------------------------------------------------- 
Se levanta el acta de sesión extraordinaria urgente de fecha veinticuatro 

de marzo de dos mil veintitrés, constando de diecisiete fojas tamaño 

oficio, útiles por un solo lado. Se hace constar que la presente acta se 

integra por un anexo, correspondiente al acuerdo del Consejo General 

IEEPCO-CG-07/2023. -------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------DOY FE -------------------------------------------- 

CONSEJERA PRESIDENTA SECRETARIA EJECUTIVA 
 
 

 
ELIZABETH SÁNCHEZ 

GONZÁLEZ 

 
 
 

ILIANA ARACELI HERNÁNDEZ 
GÓMEZ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La presente acta fue aprobada en sesión ordinaria de fecha treinta y uno de mayo de dos mil veintitrés, por lo que 
firma al calce la Secretaria Ejecutiva en funciones. 
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